

Homélie pour les Rameaux 2024

Frères et sœurs, avec cette célébration des Rameaux, nous entrons donc tous ensemble, et en communion avec l'Église dans le monde entier, dans la Semaine Sainte. Avec Jésus, nous entrons joyeusement à Jérusalem ; avec Jésus, nous entrons plus douloureusement dans le Mystère de sa Passion, comme nous venons de le revivre au fil de l'Évangile.

Le verbe retenu pour ce dimanche est « *CROIRE* ». Croire, c'est adhérer, espérer, malgré les doutes, les hésitations, les peurs. Croire c'est oser. Croire, c'est accueillir la promesse divine comme le plus beau des cadeaux. Croire, ce n'est ni une certitude, ni une évidence. C'est un chemin, la réponse à un appel, une remise en question permanente. C'est un défi qui appelle notre cœur, mais aussi notre intelligence et notre courage.

Croire, ce n'est pas une faiblesse : c'est au contraire le signe d'une volonté et d'une force qui peuvent transporter les montagnes. Nous n'avons pas la foi comme nous aurions de l'argent, une voiture ou une maison ! Nous n'AVONS pas la foi, nous SOMMES croyants... La foi ne se possède pas, elle se cultive, elle s'entretient, elle se nourrit : grâce à la prière, la Parole de Dieu, les célébrations, mais aussi grâce à la vie fraternelle, communautaire, qui nous soutient et nous stimule.

Croire, c'est partager : mettre en œuvre l'Évangile par des actes et des attitudes concrets ; annoncer la Bonne Nouvelle qui rend heureux et fait grandir l'amour au quotidien.

Croire, c'est une aventure qui ne peut pas être vécue seul, dans son coin. Un chrétien isolé est un chrétien en danger ! La présence de nos frères et sœurs peut éclairer, renforcer, dynamiser notre foi...

Comme Jésus qui a eu besoin de son Dieu son Père, de Joseph et Marie, de ses amis, de ses apôtres, mais aussi parfois de ses adversaires, nous sommes invités à puiser dans le cœur des autres cette petite étincelle de foi qui éclairera la nôtre.

Que cette fête des Rameaux nous conforte dans la joie de vivre, la joie de croire ! Que le chemin de croix de Jésus rejoigne et réchauffe les moments difficiles que nous pouvons traverser. Sans oublier qu'au bout, au-delà des plus grandes souffrances, il y a toujours de la place pour l'espérance, le triomphe de l'amour, l'explosion de la vie, la lumière de la résurrection ! Que notre vie en témoigne tout au long de cette semaine. Amen.

Alain-Noël Gentil